
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung der 
Schulverbandsversammlung Faulbach  

am Montag, 15.04.2019 im Lehrerzimmer der 
Verbandsschule Faulbach 

 
 
Anwesende: 
 
 1. Vorsitzender 
 Herr 1. Bürgermeister Wolfgang Hörnig    97906 Faulbach 

 
 2. Vorsitzender 
 Herr 1. Bürgermeister Andreas Amend    97901 Altenbuch 

 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 
 Herr Andreas Herbert    97906 Faulbach 

 Herr Markus Herrmann    97901 Altenbuch 

 Herr 1. Bürgermeister Dietmar Wolz    97904 Dorfprozelten 

 Herr Rainer Kroth    97909 Stadtprozelten, Vertreter 
von Frau Bgm.‘in Claudia Kappes 

 
Schriftführerin 
 Frau Birgit Tschöp    Kämmerin 

 
 Gast 
 Herr Jürgen Fuchs     Architekt 

 
Entschuldigt: 
 
 Frau 1. Bürgermeisterin Claudia Kappes    97909 Stadtprozelten 

 Herr Edgar Roth     97906 Faulbach 

  

 
Beginn:  19:00 Uhr 
 
Ende:   20:35 Uhr 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Einwände zum letzten Sitzungsprotokoll wurden nicht erhoben. 
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TOP 1 Bericht des Vorsitzenden 
  
 Über die erste Überraschung beim Öffnen des Flachdachs berichtet Ver-

bandsvorsitzender Wolfgang Hörnig. Bei der ursprünglichen Abdichtung der 
Lichtkuppeln war gepfuscht worden. Man musste sich behelfen und anders 
abdichten. Vorausschauend hatte Architekt Herr Fuchs bereits 60 Regie-
stunden als Puffer für unvorhergesehene Arbeiten eingeplant.  
 
Es habe aber auch eine positive Überraschung gegeben. Bei einer früheren 
Dachsanierung (1999 / 2000) wurde bereits Dämmmaterial eingebaut, das 
heute noch in Ordnung sei und den Vorschriften entspreche. So dass man 
nun bei der Dämmung Kosten sparen könne. 
 
Über eine Anfrage der Reha Sport Wertheim berichtet der Vorsitzende. Die-
se möchte wie die Osteoporosegruppe Zeiten im Schwimmbad buchen. 
Freie Termine werden mit der Schwimmmeisterin und der Schule abge-
stimmt. Die Kosten belaufen sich auf 75 Euro pro Stunde inklusive Aufsicht. 
Herrn Amend berichtet, dass Frau Fecher ebenfalls Kurse anbieten möchte, 
jedoch ohne Aufsicht. Dies sei aus Haftungsgründen nicht möglich, antwor-
tet Herr Hörnig. Man habe sich deshalb geeinigt, das Schwimmbad immer 
nur mit Aufsicht zu vermieten.  
 
Das igb-Gesundheitsnetz möchte das Schwimmbad Faulbach als Partnerbe-
trieb aufnehmen. Abgerechnet werde mit dem igb-Gesundheitsnetz für jeden 
Besuch eines Gastes mit der igb-Card als normaler Gast. Herr Herbert warnt 
davor, dass man Stammgäste nicht vergraulen dürfe. Herr Hörnig sieht die-
se Gefahr nicht, zumal nicht Massen an Gästen mit der igb-Card zu erwar-
ten seien und er traue der Schwimmbadaufsicht das nötige Geschick zu. 
Vielmehr sehe er das Angebot des igb-Gesundheitsnetzes als weitere Wer-
bung für das Schwimmbad. 
 
Bürgermeister Andreas Amend spricht die Förderung des Landkreises zur 
Schwimmfähigkeit an, die er kritisch sehe. Herr Wolz entgegnet, dass diese 
Förderung grundsätzlich nicht Aufgabe des Landkreises sondern des Staa-
tes sei und man froh sein müsse, dass der Kreis einen Zuschuss zahle. Herr 
Hörnig berichtet, dass geplant sei, von dem Geld Startblöcke zu kaufen.  
 
Als weiteres Thema berichtet Herr Hörnig von der turnusmäßigen Schulver-
bundsitzung, die am 11.04.2019 stattfand. Themen seien die neuen Struktu-
ren der Schulverbünde im Landkreis gewesen, von denen jedoch nicht der 
Südspessart betroffen sei sowie die Regelung bei Fahrtgeld für Praktikanten 
(8. Klasse). Grundsätzlich gebe es hier keine Kostenerstattung, sondern nur 
eine Härtefallregelung.  
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TOP 2 Bekanntgabe Submissionsergebnisse Sanierung Verbandsschule 

Faulbach; Gewerke Trockenbau und Fassadenverglasung 
  
 Am Montag, 25.03.2019 fanden zum Bauvorhaben „Sanierung Verbands-

schule Faulbach – Energetische Sanierung und Maßnahmen zur Barriere-
freiheit“ im Rahmen der öffentlichen Ausschreibung zwei Submissionen zu 
folgenden Gewerken statt: 
 
Trockenbau 

- 3 Angebote wurden abgegeben 
Die Arbeiten werden in 4 Bauabschnitten durchgeführt. Beginn Au-
gust 2019, Fertigstellung bis voraussichtlich September 2020. 

 
Fassadenverglasung 

- 1 Angebot wurde abgegeben 
 
Die abgegebenen Angebote wurden durch das Architekturbüro Fuchs, Dorf-
prozelten, rechnerisch und sachlich geprüft.  
 
Die Vergabe erfolgt in nichtöffentlicher Sitzung. 
 
 

TOP 3 Beratung und Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2019 sowie 
die Finanzplanungsjahre 2020 bis 2022 und die Haushaltssatzung für 
das Haushaltsjahr 2019 

  
 Den Verbandsräten wurden vorab zur Vorbereitung der Haushaltsplan, so-

wie die Vorbemerkungen zum Haushaltsplan 2019 übermittelt. 
 

Haushaltssatzung 
des  

Schulverbandes Faulbach 
Landkreis Miltenberg 

für 
das Haushaltsjahr 2019 

 
Auf Grund der Art. 9 des Bayrischen Schulfinanzierungsgesetzes – 
BaySchFG-, Art. 40 Abs. 1 des Gesetzes über die kommunale Zusammen-
arbeit (KommZG) und Art. 63 ff der Gemeindeordnung (GO) erlässt der 
Schulverband folgende Haushaltssatzung: 
 

§ 1 
Der als Anlage beigefügte Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2019 wird 
hiermit festgesetzt; er schließt 
im Verwaltungshaushalt in den Einnahmen und Ausgaben mit 
                                                                                                   924.300  Euro 
und 
im Vermögenshaushalt in den Einnahmen und Ausgaben mit   
                                                                                                3.864.000  Euro 
ab.  



Öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung Faulbach  am 15.04.2019   
- 4 - 

 
 

§ 2 
Für Investitionen und Investitionsförderungsmaßnahmen sind Kreditaufnah-
men in Höhe von 2.000.000 Euro vorgesehen.  
 

§ 3  
Verpflichtungsermächtigungen im Vermögenshaushalt werden nicht festge-
setzt.  
 

§ 4 
Betriebskostenumlage 
1. Der durch Gebühren und sonstige Einnahmen nicht gedeckte Bedarf zur Finan-

zierung von Ausgaben im Verwaltungshaushalt (Umlagesoll) wird auf                                            
760.000,00 Euro festgesetzt und nach der Zahl der Verbandsschüler auf die 
Mitglieder des Schulverbandes umgelegt (Verwaltungsumlage). 

2. Für die Berechnung der Schulverbandsumlage wird die maßgebende Schüler-
zahl nach dem Stand vom 01. Oktober 2018 auf 235 Verbandsschüler festge-
setzt.  

3. Die Verwaltungsumlage wird je Verbandsschüler auf 3.234,04 Euro festgesetzt.  

 
Investitionsumlage 
1. Der durch Beiträge und sonstige Einnahmen nicht gedeckte Bedarf zur Finanzie-

rung von Ausgaben im Vermögenshaushalt (Umlagesoll wird auf                                                      
13.000,00 Euro festgesetzt und nach der Zahl der Verbandsschüler auf die Mit-
glieder des Schulverbandes Umgelegt (Investitionsumlage).  

2. Für die Berechnung der Investitionsumlage wird die maßgebende Schülerzahl 
nach dem Stand vom 01. Oktober 2018 auf 235 Verbandsschüler festgesetzt. 

3. Die Investitionsumlage wird je Verbandsschüler auf 55,32 Euro festgesetzt.  

 
§ 5 

Der Höchstbetrag der Kassenkredite zur rechtzeitigen Leistung von Ausga-
ben nach dem Haushaltsplan wird auf  150.000 Euro festgesetzt. 
 

§ 6 
Weitere Festsetzungen werden nicht vorgenommen. 
 

§ 7 
Diese Haushaltssatzung tritt mit dem 1. Januar 2019 in Kraft 
 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung des Schulverbandes Faulbach beschließt den 
vorgelegten Haushaltplan 2019 sowie die Finanzplanungsjahre 2020 bis 
2022 und die Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2019. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anwesend 
u. Stimmbe-
rechtigt 

für  
den Be-
schluss 

gegen  
den Be-
schluss 

7 6 6 0 
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TOP 4 Sonstiges 
  
 Verbandsvorsitzender Hörnig weist auf die Einladung der Verbandsschule 

Faulbach hin, die am Freitag, 17.05.2019 ihre neue Schulverfassung feiert.  
 
Herr Fuchs fragt nach, wie in Zukunft mit kleineren Entscheidungen im 
Rahmen der Sanierungsarbeiten verfahren werden solle. Ob beispielsweise 
Entscheidungen, welche Farbe das Dach haben soll, nur innerhalb der Ver-
bandsversammlung getroffen werden können. Dies wurde von den Ver-
bandsmitgliedern als wenig praktikabel zurückgewiesen. Herr Herrmann 
schlägt vor, dass der Kreis so klein wie möglich sein solle. Herr Hörnig er-
gänzt, man könne eine Rundmail versenden, wenn eine Entscheidung an-
stehe. Wer Zeit habe, könne zum Termin vor Ort kommen. Eine Terminab-
sprache fände jedoch nur in kleinem Kreis (z.B. Architekt, Verbandsvorsit-
zender, Frau Tschöp) statt.  
 
 

  
 
 
 
 
....................................... .................................. 
Wolfgang Hörnig Birgit Tschöp 
1. Vorsitzender Schriftführerin 
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